

La Voz de Menorca

mero suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.706

Subscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, MARTES 10 DICIEMBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 610.

DE ALAYOR

CELEBRANDO LA VICTORIA

En nuestro número del sábado último publicábamos el programa de los festejos con que nuestros amigos de Alayor querían celebrar la victoria de las naciones aliadas sobre el imperalismo, programa confeccionado muy afinadamente, pues con él se atendía a todos, grandes y chicos.

Hoy hemos de consignar con satisfacción que todos los números de dicho programa pudieron realizarse con éxito extraordinario llenado de satisfacción a los aliadofílos alayorenses.

A las nueve de la mañana del domingo, día señalado para la fiesta, se repartieron limosnas de pan y carne a los pobres de aquella villa.

A las diez hubo distribución a los niños y niñas de banderitas de las naciones aliadas para que pudieran asistir con ellas al acto que debía celebrarse una hora después.

La manifestación

Próximamente a las once se organizó en la plaza de la Constitución una manifestación aliadofíla que marchó a la salida de la villa para recibir a los invitados de esta ciudad y de Ciudadela que querían asociarse a la fiesta.

Cuando se divisó el automóvil en que llegaban dichos invitados, los manifestantes prorrumpieron en aclamaciones, una banda de música atacó las valientes notas de la Marsellesa y se dieron entusiastas vítores.

Una vez cambiados los saludos de rigor, se puso en marcha la manifestación, figurando a la cabeza de ella las banderas de las naciones aliadas y la enseña nacional. Seguían luego unos doscientos niños y niñas con banderitas, dando una hermosa nota de color y alegría que animaba extraordinariamente la manifestación.

Detrás de los pequeños marchaba la banda de música que dejaba oír alegres tocatas alternadas con el himno revolucionario de Rouget de l'Isle y venían luego la presidencia y manifestantes en gran número.

La comitiva recorrió varias calles de la villa prorrumpiendo constantemente en aplausos y vítores, hasta llegar a la plaza de la Constitución donde debía disolverse.

Desde el balcón del Círculo Democrático y Republicano, el Director de este diario, señor Manent, en nombre

de los organizadores, dirigió la palabra a los manifestantes felicitándose y felicitando a todos por el triunfo que habían tenido los principios de Justicia, Derecho y Libertad.

Hizo patente la significación de tal victoria que ha de ser tan trascendental que cambiará la manera de regirse los pueblos, sin que puedan sustraerse aun los más retrógrados al movimiento renovador.

Dijo que la República en España se había hecho conservadora y que ella debe ser la tabla de salvación a que debemos todos acogernos, pues de lo contrario los maximalistas, los partidarios de Lenine y Trotsky, impondrán sus teorías y sus procedimientos.

Terminó excitando a los hombres progresivos a trabajar sin descanso para que en España se pueda realizar la transformación sin grandes convulsiones.

Dió varios vítores como expresión de los ideales que animan a los manifestantes y el público estalló en aplausos y aclamaciones.

El banquete

A la una y media comenzó el banquete en el salón-teatro del Círculo Democrático y Republicano.

Las mesas fueron presentadas admirablemente ofreciendo un bello aspecto y alrededor de ellas se sentaron cerca de doscientos comensales.

La presidencia fué ocupada por don Pedro Pons Sitges y a su entorno se colocaron los señores Hernández, Presidente del Círculo Democrático y Republicano, los señores Coda y Manent, de esta ciudad, los médicos señores Pons y Torres y el farmacéutico señor Castell.

El menú fué servido admirablemente mereciendo por ello las mayores alabanzas el conserje del Casino don Francisco Salóm a cuyo cargo estaba el servicio.

Terminada la comida inició los brindis el obrero señor Paul que con sentidas frases se felicitó del triunfo de las naciones aliadas e hizo votos para que la Humanidad se encamine hacia un mundo mejor que borre las fronteras, suprima las enseñas y haga una sola nación de la Humanidad toda.

Luego don Juan Pons de Salord leyó el bello artículo de Joan Pagès (don Juan Mir) «Lluia, llua y no era d'or» y los concurrentes prorrumpieron en vítores a su autor.

Invitado don Jaime Orfila a pronunciar algunas palabras, brindó inspiradamente por Bélgica la mártir, por la

Francia heroica, por la admirable Inglaterra y por la desgraciada España.

El médico don Lorenzo Pons dijo que la Humanidad debe mostrarse agradecida a las naciones que han sabido sacrificarse por el triunfo de la civilización.

Don Carlos de Torres, también médico, a instancias de la concurrencia y con frase correcta y sentida mostró su satisfacción por el triunfo que se estaba celebrando.

Luego dió lectura a un acertado trabajo alusivo al acto el joven farmacéutico señor Castell.

El señor Manent hizo presente la adhesión al acto del Diputado a Cortes por Menorca señor Llansó, del diputado provincial don J. T. Canet y del notable escritor don Juan Mir y Mir, que no habían podido asistir, el primero a causa de hallarse fuera de la isla y los otros por estar enfermos.

Habló luego el señor Manent de la culpabilidad de Alemania y de los demás imperios centrales en la declaración de la guerra y trató de los crímenes que cometieron en Bélgica y en Francia.

Dijo que el triunfo presente, tan grande y esplendoroso, debe ser el punto de partida para otros triunfos que conduzcan la Humanidad al ideal de perfección soñado por los hombres de buena voluntad.

Recordó hechos y frases de la guerra y de los hombres que en ella han destacado para mostrar la diferencia entre la mentalidad alemana y la de los países de la Entente.

Terminó su discurso con una alusión a la bella estrofa de Clavé *Lo jonc de gloria ja ha arribat*.

En este momento la banda de música tocó la Marsellesa que fué coreada por todos los comensales, produciéndose un espectáculo emocionante muy difícil de describir.

El señor Pons Sitges comenzó su brindis dedicando frases muy cariñosas al señor Manent, por su discurso y por sus propagandas, frases dictadas por el cariño y que nuestro Director agradece profundamente.

Habló luego de la diferencia existente entre los países gobernados autocráticamente y los que se rigen por un régimen democrático.

Dijo que al astallar la guerra, en España los hombres tomaron partido según sus ideas, poniéndose al lado de los imperios centrales los reaccionarios todos y mostrando sus simpatías por los aliados los que aspiran al triunfo de la Libertad.

Esto demuestra que la guerra horrorosa que ha sufrido el mundo no era el estallido del odio entre los pueblos sino la lucha de ideales contrapuestos, la lucha entre la tiranía y la Libertad.

Dijo que al salir esta vencedora esparcirá sus beneficios por todo el orbe alcanzando estos también a nuestra patria que logrará redimirse y emprender decidida su ruta libertadora.

También al terminar el bello discurso del señor Pons Sitges se entonó la Marsellesa por la banda y por todos los presentes.

Cerró los brindis el señor Hernández dando las gracias a todos por haber respondido al llamamiento de la Comisión.

Todos los discursos fueron aplaudidos con entusiasmo y muchas veces vieron los oradores interrumpida su peroración por los aplausos y las aclamaciones.

Finalmente los concurrentes prorrumpieron en vítores a las naciones

Salón de Moda
Teléfono n.º 15 **Cine España**

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado

Jueves 12 Diciembre 1918.—Gran vermout extra a las 5 y media

PROGRAMA SELECTO, VARIADO, SENSACIONAL

Arte — Belleza — Elegancia — Finura — Interés

PRECIOSO EXTRENO **HAMLET**

2.200 metros.—Cuatro partes.—Marca Rodolfi

Según la obra del inmortal dramaturgo SHAKSPEARE, el gran Cervantes inglés. Magnífica, genial interpretación de la gentil y bella Elena Makowska, la esplendorosa estrella italiana Mercedes Brignone y el gran actor Ruggero Ruggeri.

Se proyectará además un regocijante film de la serie Charlot, titulado: ¿.....? Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructivas.

Esta semana: Grandes exhibiciones. Próximo sábado: Sección de GRAN MODA a las nueve.

ATENCION: Próximamente, las selectas exclusivas: LORENA por la simpática artista Susana Grandais, EL POBRE VALBUENA, LOS TRABAJADORES DEL MAR (dos jornadas) y la grandiosísima serie PANTHER.

aliadas, a España y a Menorca, terminando tan bella fiesta en medio del mayor orden.

Cine y baile

A las cinco y media de la tarde tuvo lugar una sesión de cine, dedicada especialmente a los niños, que llenaron el amplio salón del Círculo Democrático y Republicano, animándolo con sus exclamaciones de alegría.

Por la noche se celebró un baile de sociedad que duró hasta las primeras horas de la madrugada y estuvo animadísimo, cruzando el salón multitud de parejas.

Los festejos terminaron sin que hubiera que lamentar el menor incidente desagradable.

Sus iniciadores y organizadores pueden estar satisfechísimos por los buenos resultados que han logrado.

Alayor ha celebrado con esplendor la brillante victoria obtenida por los defensores de la Justicia y de la Libertad.

Durante el banquete se realizó entre los comensales una cuestión, dedicándose su producto a los pobres.

El armisticio y la paz

El viaje de Wilson

Nueva York 6.—Entre las personas que acompañan a Wilson a Europa, y que tomaron pasaje a bordo del «Jorge Washington», figuran la señora Wilson, H. Pelling, miss Edith Bellman, dama de compañía de la señora Wilson; Mr. Robert Hansing, ministro de Estado y su señora; M. Jusserand, embajador de Francia y su señora; el embajador de Italia y su familia; el ministro de Bélgica y su familia; el contralmirante Graysen, el médico del presidente, el delegado de la Conferencia de la paz, Jorge Crelle y su señora y numerosos agregados militares y navales.

La Conferencia de la paz

París 6.—Es probable el primer ministro vaya a Bresl a recibir a Mr. Wilson.

La fecha de la primera reunión de la Conferencia interaliada en París, depende de la llegada del Presidente de los Estados Unidos; pero es probable que tenga lugar el 16 del actual.

Mr. Lloyd George espera encontrar a Wilson a su llegada a París.

La situación en Alemania

Copenhague 6.—Motivó el acuerdo de los obreros pedir la detención de Hindenburg el que éste se negó a firmar la proclama en la que se ordena

ba a los soldados aplastasen el movimiento.

Sin embargo, la firma parece ser auténtica.

La «Rotws» (Bandera Roja), pide que se haga una gran propaganda revolucionaria entre los soldados que vuelven del frente.

En Colonia se producen graves disturbios en las calles, como resultado de los cuales se han registrado gran número de muertos y heridos.

¿El ex Kaiser enfermo?

Amsterdam 6.—El ex Kaiser telegrafió ayer desde Amerongen a Berlín llamando a su médico de cabecera, el cual llegará hoy a Holanda.

Salieron ayer de Berlín tres personas del séquito del emperador, llevando numerosos documentos relativos a sus propiedades y bienes.

Una consulta

El alumno.—¿Quiere usted decirme don Prudencio que significa Zeuz?

El profesor.—¿Sabes lo que es el Radio?

El alumno.—Si señor; la recta que va del centro de un círculo a la circunferencia.

El profesor.—Me refiero al metal científicamente preciosísimo llamado radio.

El alumno.—Comprendido, don Prudencio.

El profesor.—El Zeuz es un ultraradio recientemente descubierto, pero ¿a qué viene tu consulta?

El alumno.—Es debido a que Zeuz es el título de un hermoso film marca Gaumont que a los acordes del sexteto y en vermout selecto se estrenará mañana en el VICTORIA.

LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Caja de previsión

Ultimada la liquidación definitiva para el reparto, entre los inscritos en dicha institución benéfica, de los fondos ingresados hasta el 31 de Diciembre de 1917, se efectuará el pago de los haberes respectivos en las oficinas de la Compañía desde el 16 al 21 del corriente mes, de nueve de la mañana a una de la tarde.

Pasado dicho plazo, se efectuarán los pagos los miércoles de cada semana, a las horas prefijadas.

Los inscritos que no sepan firmar deberán presentarse al cobro con dos personas conocidas de la Dirección, que suscribirán el recibo a ruego y presencia del interesado.

Los ausentes que no pertenezcan



Miércoles 11 Diciembre. A las cinco y media y a las nueve

VERMOUTH SELECTO

Con la preciosa cinta de la renombrada casa GAUMONT, en un prólogo y cuatro partes

ZEUZ

Sábado: Estreno en España de la grandiosa cinta en 4 partes

DORINA

Magnífica creación de la bellísima y gentil actriz italiana Pina Menichelli.

Próximo pronto: LAS DOS HUERFANAS y LILIANA, FROU-FROU y TOSCA por la eminente Bertini.

actualmente a la tripulación de los buques de «La Marítima», facultarán para que cobre en su nombre a persona residente en esta ciudad, participando el nombramiento a la Dirección, por carta que el interesado hará visar al Consignatario o representante de la Compañía, si lo hubiere en el punto de su residencia, y en caso contrario hará legitimar su firma por Notario o procurará su autenticidad por cualquier otro medio análogo.

Los haberes de los inscritos fallecidos serán pagados a sus herederos, mediante la documentación que en cada caso indique el Abogado asesor de la Compañía, don Pedro Ballester, a quien al efecto podrán dirigirse los interesados personalmente o por intermediario.

Mahón 9 de Diciembre de 1918.— El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

A mi inolvidable amigo don Francisco Grau

Esta es la sentida frase que brota de los labios de cuantos tuvimos la honra de tratarle y conocerle.

Como empleado del Municipio, por tu honradez y laboriosidad, te hiciste acreedor de la más alta estimación de cuantos tuvieron la honra de ocupar los sillones consistoriales.

¡Pobre Grau!—Tu nombre vivirá imperecedero en lo más recóndito del corazón, de cuantos como yo supremos apreciar tus relevantes dotes en el desempeño de tus cargos.

D. E. P. amigo del alma y reciba tu desconsolada familia la triste expresión de mi profundo sentimiento.

MIGUEL OLIVAS.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Cuestiones obreras

Dicen de Ciudadela que reunida en asamblea la sociedad «Resistencia Ciudadelana de Obreros Zapateros» tomó los acuerdos siguientes: Solicitar el aumento del 20 por 100 a las fábricas que todavía no lo dan.

Asociar a los obreros.

Solicitar de La Eléctrica una rebaja en el precio del fluido.

Reconocimiento de la Sociedad.

**

Unos obreros que desde Mahón pasaron a Ciudadela para estudiar el asunto de la confección de calzado en cuanto interesa a los trabajadores, o sea la oferta y la demanda de operarios y los precios de jornales y mano de obra, transmiten en carta que tenemos a la vista las noticias siguientes:

«Hemos sido muy afectuosamente recibidos, no sólo por parte de los señores, como es consiguiente, sino también por los patronos.

En Ciudadela se pueden colocar de momento unos cuarenta operarios en una sola casa e igual o superior número en otras.

En cuanto a los precios hasta decir que se paga muy bien y que todos los maestros han acordado un alza de más de un 30 por 100 debida a la falta de trabajadores.

Conviene decir a los compañeros que no desmayen, que se animen y que tengan en cuenta que según hemos podido apreciar los patronos de Ciudadela están animados de muy buenos sentimientos para con los obreros; son gentes de conciencia, altruistas y considerados.»

—Atentos a un requerimiento y a un ruego damos publicidad a las noticias precedentes.

**

La Junta Obrera de Subsistencias ha dirigido un escrito al Ayuntamiento en el que revela el hondo disgusto, la verdadera pena que al elemento trabajador causó la insinuación de suprimir las carnicerías reguladoras.

En el documento se hace presente con frases muy sentidas la aflicción y

las privaciones que para las familias pobres significará el verse privadas de la asistencia del Ayuntamiento que tan solícitamente las ha defendido hasta ahora lo mismo que al pueblo todo contra la carestía de la carne.

TO BE OR NOT TO BE

¿Qué significa y de dónde está tomada esta frase?

La explicación más adelante.

El ejército y los reformistas

Del último discurso de don Melquiades Alvarez:

«No hay recelo para el ejército, sino cariño.

El ejército de España no puede ser una casta privilegiada, una clase, un gremio; el ejército, como lo ha demostrado la guerra, es todo el país que se organiza. (Aplausos).

Deben ver además los militares que la defensa de su país no depende del número de soldados, de oficiales, ni de ametralladoras, sino de su potencia intelectual, industrial, etc.

El ejército no representa ni más ni menos a la patria que la industria y el comercio y la ciencia y la magistratura. (Ovación)»

Lacres «COCODRILO»

Para el escritorio, de fantasía y para toda clase de paquetería.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Un cura rebelde

En Madrid ocurrió hace pocos días el suceso siguiente:

«Un agente de vigilancia observó que en la plaza de Castelar un sacerdote repartía hojas, tituladas «Monarquía y República.»

El agente leyó una hoja, y como viera que no llevaba pie de imprenta, requirió al sacerdote para que le acompañase a la Dirección general de Seguridad.

El sacerdote se negó, tratando de huir, promoviéndose con tal motivo un escándalo, pues la presencia del cura resistiéndose a obedecer a la autoridad llamó grandemente la atención pública.

Por fin, entre varios agentes y guardias fué detenido y conducido a la Dirección de Seguridad, pasando al juzgado de guardia.

TO BE OR NOT TO BE

(Ser o no ser)

Frase profunda y filosófica del grandioso drama del inmortal Shakespeare

HAMLET

Una queja

El mingitorio situado en el muelle está en pésimo estado de suciedad.

Aparecen manchadas las paredes del interior y en ellas se leen con gruesos caracteres insultos y frases soeces.

Son necesarios primero el trabajo de un albañil y luego una rigurosa limpieza todos los días; parece que el encargado de ella se olvida de vez en cuando de practicarla por lo que se nos ruega que llamemos la atención de quien corresponda.

Pasta blanca «WIGTY»

Es la ideal para todo escritorio. La única perfumada verdad.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Del mar

Procedente de Valencia, Ibiza y Palma, ha fondeado esta mañana a las seis y media en nuestro puerto el hermoso vapor correo rápido «Rey Jaime I» de la Isla Marítima.

El mencionado buque va al mando del capitán don Jaime Estarellas.

El «Jaime I» saldrá esta noche a las ocho para Palma desde donde reanudará el servicio con Barcelona.

A las nueve de esta mañana no habían regresado las parejas del bou que salieron ayer tarde.

Hoy debe entrar en el dique de Barcelona el vapor «Mahón» para limpiar fondos.

Han sido aumentados los sueldos de las tripulaciones de los vapores de cabotaje pertenecientes a la Transmediterránea.

El aumento alcanza al personal del vapor «Mahón» de esta matrícula.

HAMLET

Estreno el jueves en el Cine España *Vermouth extra*, a las cinco y media.

Socialistas y republicanos

El congreso socialista que acaba de celebrarse en Madrid adoptó entre otras las conclusiones siguientes:

a) Necesidad de que la clase trabajadora coopere con sus fuerzas a toda acción eficaz conducente a la implantación de la República en España.

b) Que para la realización de actos concretos del género que las circunstancias hagan necesario, los elementos socialistas y los republicanos deben proceder enteramente de acuerdo y con recíproco conocimiento de la actuación de cada uno de estos elementos.

c) Que para conseguir esta unificación en la actuación común, los elementos republicanos deberán designar un número muy limitado de perso-

nas que puedan hallarse en comunicación constante con las que designe el partido socialista.

Como liquida «WIGTY»

Elaborada con materias superiores y a base de arábigo pura.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Contra los malos gobernantes

Palabras de don Melquiades Alvarez:

«Tarde o temprano, para nuestra desventura, llegaremos a gobernar.

¿En qué relación con los partidos históricos? La historia de ellos es una cadena de desastres, con permanentes falacias vergonzosas y de intrigas políticas. No tienen bandera, de ideales por los que sientan la fe; son organizaciones artificiosas que sienten la codicia del asalto del poder; caudillos partidistas; bandas que se extienden desafortunadamente por el país; que antes se defendían con el caciquismo y ahora se confabulan para mixtificar la opinión, y acuden a la violencia para ahogar los gérmenes redentores de España.

Quevedo decía a Felipe IV que los reyes debían vigilar los sueños de sus súbditos. En estos tiempos sería demasiado pedir al monarca; pero debe reconocer el desprestigio que gravita como enorme pesadumbre sobre sus órganos políticos.

Frente a ellos están las fuerzas de la opinión nacionales, regionalistas y

de carácter internacional. Algunas están unidas por el amor a la democracia y el odio al régimen caduco.»

TINTAS «WIGTY»

Usar esta marca de acreditarse de buen gusto. Usted debe ensayarlas.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Noticias cortas

A la hora de costumbre el Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera que sea el número de concejales que asistan a ella.

En un gran banquete celebrado recientemente uno de los oradores propuso levantar un monumento con *medallas de alcorroque* a los soldados de la causa germano-italiana, Coppel, Azpeitia, Viñato y el celeberrimo Armand Guerra.

A bordo del vapor correo han llegado esta mañana de Palma veinte y un pasajeros.

Ayer fueron embarcados en el vapor correo de Alcedia y Barcelona seis atunes de distintos tamaños.

Terminado el arreglo del piso de la plaza de San Francisco se procede a rellenar los baches de la calle del Rector.

BOTE PARA VENDER.—Lo está uno de treinta palmos.

Informes, San Pedro, 26.—Villarclos.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

Luchas sangrientas en Berlín. -- Muertos y heridos. -- Avances del bolchevikismo

Gran manifestación en Madrid contra la concesión de la autonomía

ESPAÑA AL DIA

Barcelona 9 a las 5-20 y a las 25. Política y Administración

La autonomía

Embajador dimitido

Madrid.—La *Gaceta* publica un Real Decreto por el que se admite la dimisión del Embajador de España en Berlín señor Polo de Bernabé.

Este personaje dimitió a consecuencia de la solución dada al asunto de la incautación de los barcos alemanes internados en España en el que resultaron en ridículo nuestro gobierno y su representante en Alemania.

La fiesta de la infantería

Madrid.—En toda España ha celebrado el arma de infantería la fiesta de su patrona.

Los festejos y obsequios a la tropa, actos religiosos y demás han sido los de costumbre.

Discurso de Salvatella

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública, señor Salvatella, ha pronunciado un discurso en la Sociedad de Autores.

Se produjo en tonos españolistas.

El día de Romanones

Madrid.—El conde de Romanones, ayer domingo, pasó el día en el campo.

Para descansar del ajetreo de estos últimos días el Conde se desentendió en absoluto de política y salió de Madrid.

Castilla contra Cataluña

Se acentúa la actitud hostil de Castilla contra Cataluña, actitud que fomentan los políticos centralistas.

En Valladolid se celebró ayer un mitin titulado de afirmación castellana, pero en realidad anti catalán.

Es creencia general que en estos manojos anda oculta el señor Alba.

Una sentencia

Se asegura que hay disonancias oficiales respecto a la sentencia dictada contra el capitán Boyer que fué

procesado y juzgado por un consejo de guerra con motivo de haberse excedido en la represión de los sucesos de Agosto.

La acusación fiscal consideraba al procesado como autor de asesinato y homicidio y solicitaba la imposición de la pena de muerte y de otras aflictivas además del pago de indemnizaciones a las víctimas.

Para resolver el definitivo el disentimiento la causa debe pasar al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Una huelga general

Zaragoza.—La Federación Obrera ha declarado la huelga general en todos los oficios.

El paro obedece a motivos de solidaridad con los ebánistas.

Entre estos y sus patronos hay planteado un conflicto.

El madrileñismo

Madrid.—Hoy lunes se ha celebrado la anunciada manifestación pública contra el separatismo, al decir de los organizadores.

Han concurrido ochenta mil manifestantes que durante el desfile han dado diferentes vivas y otros gritos.

Una comisión se entrevistó con el conde de Romanones y le entregó el pliego de conclusiones adoptadas por la asamblea de comerciantes.

Ocurrieron pequeños incidentes. Un individuo gritó ¡Visca Catalunya lliure! y fué aporreado.

De la guerra a la paz

Durante el armisticio

Hacia una nueva República

En la región de Westphalia hay intensa agitación.

Se realizan activos trabajos para constituir una República separada.

Graves disturbios en Berlín

Amsterdam.—En Berlín ocurren graves y sangrientos disturbios.

Se han producido terribles choques entre el grupo bolchevikista titulado «Esparkus» que capitanea el socialista Liebnckth y los adictos al gobierno que siguen a Scheideman y Clerf.

A consecuencia de la refriega re-

sultaron ciento ochenta muertos y numerosos heridos.

Al trasmitir la precedente información continuaban los disturbios.

Los partidarios de Liebnckth eran dueños de tres barrios de las afueras donde se defendían con ametralladoras.

Muchos de esos partidarios han sido encarcelados.

Crónica interaliada

París.—Los señores Poincaré y Clemenceau acompañados por algunos ministros han llegado a Metz donde fueron recibidos con gran entusiasmo.

Hoy irán a la misma ciudad el mariscal Joffre, el generalísimo Pershing, ministros italianos, belgas y otros.

En Metz reina imponderable júbilo. Se han pronunciado vibrantes discursos en una recepción dada en el Ayuntamiento.

Ha llegado a la ciudad de Hamburgo una comisión inglesa encargada de la ejecución de las cláusulas del armisticio.

Una escuadra yanqui recalará en Brest para esperar al Presidente Wilson.

El jefe del Gobierno griego señor Venizelos irá a París con objeto de tomar parte en las deliberaciones de la paz.

Se ha pedido que se conceda el premio Nobel al mariscal Foch.

Gante.—En la estación del ferrocarril ha estallado una bomba previamente colocada por un alemán en sitio oculto.

De la tremenda explosión resultaron numerosos muertos y heridos.

Las tropas de las naciones aliadas continúan ocupando la región alemana del Rhin.

En la revuelta Alemania

Amsterdam.—En Maguncia ganaron terreno los partidarios de una República proletaria.

Se han adoptado en Berlín severas medidas encaminadas a evitar que entren en aquella capital los bolcheviques de Liebnckth.

El ejército del general Mackensen se ha rendido al general francés Berthelot.

Tipografía Mahonesa —Calle Nueva